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Ayer se inició la etapa que se suma a las 16 jornadas para certificar 
el proceso electoral del 21 de noviembre y que es el resultado de los 
acuerdos de la Mesa de Diálogo. El presidente del Consejo Nacional 
Electoral, Pedro Calzadilla dijo que se trata de un importante paso 

en la dinámica democrática y en la paz del país. En un balance 
de la primera semana del Registro Electoral Permanente informó 
que se han procesado 138.702 inscripciones de nuevos votantes y 
240.000 cambios de residencia. Foto Cortesía. pág. 2
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El equipo auditor está integrado por nueve hombres y una 
mujer, cuyos perfiles profesionales son los siguientes:

Profesor Emilio Hernández. Doctor en ciencias de la 
computación de la Universidad de Southampton de In-
glaterra. Profesor titular jubilado de la Universidad Simón 
Bolívar. En su ejercicio docente dictó cátedra en las áreas 
de Redes de Computadoras y Sistemas Distribuidos. En 
su trayectoria destaca haber sido vicepresidente del Co-
nicit y Decano de Investigación y Desarrollo de la Univer-
sidad Simón Bolívar. Es autor de más de 50 publicaciones 
arbitradas, e investigador asociado de la Universidad de 
Westminster, Inglaterra, y de la Universidad Autónoma de 
Barcelona, España.

Profesor Robinson Rivas. Magister en Ciencias de la 
Computación de la Universidad Simón Bolívar. Director 
de la Escuela de Computación de la Universidad Central 
de Venezuela, donde es profesor desde 1995. Sus áreas 
de investigación están centradas en el Tratamiento Digi-
tal de Imágenes y Sistemas Paralelos. Secretario General 
de la Asociación Venezolana para el Avance de la Ciencia 
(Asovac).

Profesora Joali Moreno Pinto. Doctora en Ciencias de 
la Computación de la Universidad Central de Venezuela, 
en cuya escuela de computación es profesora desde el 
año 2003. Miembro del Programa Estímulo a la investi-

gación, junio 2011. Fue miembro del Programa Estímulo 
al Investigador y del Programa Sistema de Promoción del 
Investigador. Cuenta con más de 17 publicaciones y po-
nencias científicas.

Profesor Alfredo Marcano. Magister en Instrumentación 
de la Universidad Central de Venezuela. Físico graduado de 
esa misma casa de estudios, donde dictó cátedra. Autor o 
coautor de más de 20 ponencias y publicaciones arbitradas. 
Fue miembro del Sistema de Promoción al Investigador del 
CONICIT y en el FONACIT.

Profesor Jorge Ernesto Rodríguez. Doctor en Soft-
ware de la Universidad Politécnica de Cataluña. Profesor 
titular de la Universidad de Carabobo, con 26 años de 
experiencia en la docencia. Centrado en la investigación 
activa en computación gráfica, procesamiento de imáge-
nes, Inteligencia Artificial, y Filosofía y ética de la ciencia, 
con más de 30 publicaciones científicas en revistas y ac-
tas de congreso.

Profesor Antonio Russoniello. Magister en Ciencias 
de la Computación de la Universidad Central de Venezue-
la. Profesor de esa universidad y docente invitado de la 
Universidad Bicentenaria de Aragua. Con casi dos déca-
das de experiencia en el área de las telecomunicaciones. 
Autor de diversas publicaciones arbitradas.

Profesor Juan Carlos Villegas. Doctor en Ciencias 
de la Universidad Central de Venezuela. Profesor ti-
tular de la Universidad de los Andes, con más de una 
decena de publicaciones arbitradas. Licenciado en 

Química, es profesor en diversas áreas, entre ellas 
Física Moderna y Óptica, así como en Termodinámi-
ca y Mecánica Estadística Avanzada en aplicaciones 
económicas y sociales. Dicta cátedra en el Posgrado 
Interdisciplinario en Química aplicada.

Profesor Carlos Acosta-León. Doctor en Informática 
de la Universidad de Edimburgo, Reino Unido. En esta 
casa de estudios, realizó estudios doctorales en Parale-
lismo Estructurado Embebido en Sistemas de Computa-
ción Reconfigurable. Especialista en informática forense 
y gestión de la ciberseguridad. Profesor de la Universidad 
Central de Venezuela.

Profesor Víctor Theoktisto Costa. Doctor en Computa-
ción de la Universidad Politécnica de Cataluña, España, e 
investigador asociado de la misma universidad. Profesor 
titular de la Universidad Simón Bolívar. Autor de más de 
25 publicaciones en congresos y revistas internaciona-
les indexadas. Investigador acreditado en el Programa de 
Estímulo a la Innovación e Investigación de la ONCTI y  lo 
fue Programa de Promoción al Investigador de FONACIT.

Profesor Eugenio Scalise. Doctor en Ciencias de la 
Computación de la Universidad Central de Venezuela, 
casa de estudios donde dicta clases como profesor in-
vestigador. Entre las áreas en las que ha dictado cátedra 
se encuentran la ingeniería y calidad de software, calidad 
de software y ciencia de datos. Es Director del Postgrado 
en Ciencias de la Computación de la UCV. Autor o coautor 
de diversas publicaciones científicas.

   Anunció el presidente del Poder Electoral, Pedro Calzadilla

 

La jornada de auditorías  

al Sistema Automatizado  

de Votació un paso importante 

para el país a pesar  

de los cuestionamientos de 

distintos sectores  

de la sociedad

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa CNE
Caracas

E
l presidente de Consejo 
Nacional Electoral, Pe-
dro Calzadilla, ofreció 

ayer un balance de la Jornada 
de Inscripción y Actualización 
de Datos en el Registro Electo-
ral Permanente e indicó que en 
los primeros 13 días de activida-
des se han inscrito un total de 
138.702 nuevos votantes, mien-
tras un poco más de 240.000 
electoras y electores cambiaron 
de residencia.

“Es una cifra buena para ser 
la primera semana. Estamos 

satisfechos, han estado funcio-
nando un poco más del 99% de 
los puntos con pocas fallas, y 
llevamos un buen numero de 
movimientos y concurrencias”, 
destacó Calzadilla al tiempo 
que invitó a los jóvenes, incluso 
a aquellos que cumplen sus 18 
años hasta el 21 de noviembre 
de este año, “para que se ins-
criban en el Registro Electoral 
y  ejerzan su derecho al voto en 
las próximas Elecciones Regio-
nales y Municipales del 21 de 
noviembre”.

AUDITORÍAS 
En rueda de prensa desde el 

Museo Nacional de Arquitec-
tura en Caracas, Calzadilla ca-
talogó como un buen inicio la 
jornada de auditorías al Siste-
ma Automatizado de Votación 
que inició ayer y aseguró que 
es un paso importante para el 
país a pesar de los cuestiona-
mientos de distintos sectores 
de la sociedad.

“Esta auditoría, que durará 
hasta el 26 de julio próximo, y 
que forma parte de las 16 audito-
rías del Consejo Nacional Elec-
toral para certificar el proceso 
comicial del 21 de noviembre, 
representará un paso importan-
te en la dinámica democrática y 
en la paz del país, pues su rea-
lización es el resultado de los 
acuerdos de la Mesa de Diálogo 
Nacional”, expresó.

Recordó que esta revisión 
rigurosa es realizada por diez 
expertos en el área informá-
tica, la mayoría de ellos doc-
tores en Ciencias de la Com-
putación, quienes deberán 
emitir un informe final con 
sus observaciones.

LEY ORGÁNICA DE PROCESOS 
ELECTORALES

El primer día de la Auditoría 
al Sistema Automatizado de Vo-
tación contó con la presencia 
de la totalidad de los auditores 
convocados, quienes iniciaron 
la revisión del software de la 
máquina de votación, lo cual 
continuará el martes. Sus acti-
vidades están siendo transmiti-
das en tiempo real, a través del 
canal CNETV, cuyo enlace es 
https://cne.streamingconnect.
com/.

“La actividad fue transmitida 
vía streaming y contó con tra-
ducción simultánea a lenguaje 
de señas, lo cual da cumpli-
miento al artículo 190 de la Ley 
Orgánica de Procesos Electora-
les”, manifestó por su parte la 
rectora Tania D’Amelio.

En su cuenta Twitter publi-
có el artículo que estable: “el 
Consejo Nacional Electoral 
garantiza que las campañas 
divulgativas y educativas sean 
elaboradas garantizando el ac-
ceso a las mismas por parte 
de los electores y las electoras 
con discapacidad. En este sen-
tido deber incorporar traduc-
ción simultanea del mensaje a 
lenguaje de señas a los mensa-
jes audiovisuales, así como la 
elaboración del material in-
formativo de las opciones elec-
torales en diseños de lectura 
Braille”.
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T/ Redacción CO-Mppre 
F/ Cortesía 
Caracas

El secretario Ejecutivo de la Alian-
za Bolivariana para los Pueblos de 

Nuestra América — Tratado de Comer-
cio de los Pueblos (ALBA-TCP), Sacha 
Llorenti, rechazó este lunes la estrategia 
injerencista del Gobierno de los Estados 
Unidos contra el Gobierno legítimo y 
constitucional de Nicaragua, luego de las 
recientes sanciones contra funcionarios 
nicaraguenses y familiares del presiden-
te Daniel Ortega.

La lista de sancionados emitida por la 
Oficina de Control de Activos Extranje-
ros (OFAC, por sus siglas en inglés) in-
cluye a Camila Ortega Murillo, hija del 
presidente nicaragüense, quien coordi-
na la Comisión de Economía Creativa. 
Además, aparecen Leonardo Reyes, pre-
sidente del Banco Central de Nicaragua; 
Edwin Castro, diputado de la Asamblea 
Nacional; y Julio Rodríguez, general del 
ejército y director del Instituto de Bien-
estar Social Militar.

Para el secretario Llorenti estas accio-
nes, emanadas desde el Departamento 
del Tesoro, forman parte del guión ela-
borado por el imperio estadounidense 
para atentar contra los pueblos que han 

decidido ser libres y que se encaminan al 
fortalecimiento de la unidad latinoame-
ricana.

Sus declaraciones fueron emitidas du-
rante una entrevista con el Canal 4 de Ni-
caragua, en la que hizo referencia a que 
los objetivos de Estados Unidos sobre la 
región siguen la dinámica de apropia-
ción de los recursos naturales, la obten-
ción de mano de obra barata, el control 
de zonas de comercio estratégicas y el 
control geopolítico del territorio.

Precisó que una de las acciones más co-
munes es el escarnio de los pueblos. “Esa 
es la practica común en los imperios a lo 
largo de la historia; por eso nuestra lu-

cha es antiimperialista, porque está ba-
sada en principios; hay que dejar de ser 
ingenuos, saber qué intereses hay detrás 
de estas medidas; no nos pueden hablar 
de democracia si ellos mismos violan el 
derecho internacional”, sentenció.

En tal sentido, recordó que la unidad 
de Latinoamérica y El Caribe es esencial 
para romper con estas estrategias gol-
pistas e injerencistas. Todo esto es posi-
ble gracias a organismos subregionales 
como el ALBA-TCP, el cual está funda-
mentado en principios como la solidari-
dad entre los pueblos.

“Estos países que ahora están reuni-
dos en el ALBA están escribiendo una de 

las páginas mas gloriosas de la historia 
de América Latina y El Caribe (…) No 
nos perdonan este desenfrenado amor 
por la libertad, la independencia y la so-
beranía”, dijo el Secretario Ejecutivo.

Recordó que una clara expresión de 
la solidaridad del ALBA se encuentra 
en las acciones tomadas en medio de la 
pandemia. Citó como ejemplo la cons-
trucción del Banco de Vacunas, el Fondo 
de ayuda para la agricultura familiar y 
el envío de oxígeno a otras naciones. “El 
ALBA es una familia, con una posición 
absolutamente clara sobre cómo debería 
ser el mundo,” afirmó.

Por ende, aseguró que “cuando la dere-
cha pierde habla de fraude; pasó en Boli-
via, está pasando en Perú y utilizó el mis-
mo guion Donald Trump; les interesa la 
democracia como discurso para imponer 
sus agendas, para imponer sus intereses. 
Tenemos que estar muy alertas, no debe-
mos ser ingenuos, la ingenuidad cobra 
caro. La derecha no tiene patria y esa es la 
gran diferencia entre nosotros y ellos.”

El próximo 7 de noviembre el pueblo 
nicaragüense participará en las eleccio-
nes generales donde serán electos el pre-
sidente o presidenta de la nación centro-
americana, 90 diputados de la Asamblea 
Nacional y 20 diputados al Parlamento 
Centroamericano.

Firmaron un convenio marco 

El jefe de la delegación 

regional del CICR, Arnaud de 

Baecque, manifestó que la 

firma del acuerdo confirma la 

calidad de las relaciones de 

la organización humanitaria 

con la administración del 

presidente Nicolás Maduro 

T/ Redacción CO-Prensa Mppre
F/ Prensa Mppre
Caracas

E
l Gobierno Bolivaria-
no, representado por el 
ministro del Poder Po-

pular para Relaciones Exterio-
res, Jorge Arreaza, y el Comité 
Internacional de la Cruz Roja 
(CICR) firmaron el Convenio 
Marco para la Reunificación de 
Niños, Niñas y Adolescentes Ve-
nezolanos en el Exterior con sus 
Familiares o Representantes en 
Venezuela.

Arreaza agradeció a la delega-
ción de la Cruz Roja Internacio-

nal y Media Luna Roja por estar 
siempre dispuesta a ayudar, con 
mucho rigor, profesionalismo 
y prudencia, en las áreas más 
sensibles y en las poblaciones 
más vulnerables.

Contextualizó que para Ve-
nezuela es nuevo el fenómeno 

migratorio de los últimos años, 
el cual, precisó, está vinculado 
con una estrategia geopolítica 
hacia el país.

El ministro expresó la pre-
ocupación del Gobierno del 
presidente Nicolás Maduro 
por los casos de niñas, niños 

y adolescentes venezolanos 
abandonados especialmente 
en Colombia, algunos reclui-
dos en instituciones del Esta-
do. Al respecto, indicó que al 
no existir vínculos diplomáti-
cos con la administración de 
Iván Duque “es mucho más 

difícil” reunificar a esta po-
blación con sus familias en 
Venezuela.

En este sentido, valoró el 
próximo apoyo del CICR para 
ubicar a estas niñas, niños y 
adolescentes en el vecino país 
y retornarlos a su patria, “ge-
nerando felicidad y sonrisas, 
tanto en ellos como en sus fami-
liares”.

También destacó el trabajo 
titánico del equipo de la Oficina 
de Relaciones Consulares de la 
Cancillería en ubicar a los in-
fantes y jóvenes en Colombia, y 
a sus parientes en Venezuela.

Por su parte, el jefe de la 
delegación regional del CICR, 
Arnaud de Baecque, manifes-
tó que la firma del convenio 
confirma la calidad de las re-
laciones de la organización 
humanitaria con el Gobierno 
de Venezuela y que gracias 
a las conexiones y presencia 
de la Cruz Roja Internacional 
en varios países, apoyarán en 
identificar, reconocer y reco-
nectar a las niñas, los niños y 
adolescentes venezolanos con 
sus familias, a través del siste-
ma de protección de la infancia 
y juventud.

Acotó que el convenio mar-
co permite además la firma 
del acuerdo operacional de 
implementación.

Aseguró que forman parte del guión del imperio contra los pueblos

Sacha Llorenti rechaza injerencia de EEUU en el proceso democrático nicaragüense
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T/ Redacción CO
Caracas

El presidente de la Re-
pública Bolivariana de 

Venezuela, Nicolás Maduro 
Moros, publicó un mensaje 
en Twitter acompañado de 
un material audiovisual en 
el que se resume una semana 
llena de trabajo y obras para 
el bienestar y la construcción 
de poder para el pueblo.

“En Venezuela avanzamos 
por el camino de la organi-
zación popular, de la protec-
ción social y del desarrollo 
económico y productivo. Con 
el esfuerzo de todos y todas, 
nuestro país va pa´lante, a pe-
sar del bloqueo ilegal y las san-
ciones criminales”, escribió el 
Mandatario Nacional.

En el vídeo que acompaña 
la publicación, el presidente 
venezolano resalta la impor-

tancia de la batalla que da 
Venezuela para sobreponer-
se al bloqueo, al tiempo que 
se profundiza la creación de 
espacios para darle más par-
ticipación y poder al pueblo, 
todo esto enmarcado dentro 
del nuevo modelo post rentis-
ta petrolero.

CUMPLEAÑOS DEL  
“CHE” GUEVARA

El presidente Nicolás Madu-
ro también celebró en Twitter 
el natalicio de Ernesto “Che” 
Guevara! “¡Feliz Cumpleaños 
Ernesto “Che” Guevara! Cele-
bramos tu vida porque sigues 
aquí, caminando entre la ju-
ventud combatiente, llenando 
con tu infinito humanismo a 
los médicos que batallan por 
la vida y siendo faro para los 
que soñamos con una nueva 
humanidad. ¡Seamos como el 
Che!”, escribió.
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A pesar del bloqueo ilegal y las sanciones criminales

Presidente Maduro: En Venezuela avanzamos 

por el camino de la organización popular

               Fiscal General denunció silencio del organismo internacional sobre Venezuela

El Ministerio Público en un comunicado 

reiteró su interés de obtener 

información por parte de la Fiscalía 

sobre los avances del Poder Judicial 

“y dado el caso, mejorar nuestras 

acciones para que se asegure el 

ejercicio de la complementariedad”

T/ Romer Viera Rivas-VTV
F/ Cortesía 
Caracas 

E
l Ministerio Público (MP) infor-
mó ayer a través de un comuni-
cado que se realizó la entrega 

del cuarto informe de ampliación so-
bre las investigaciones en incidencia 
y utilización de las redes sociales en 
el caso Venezuela 1 con fecha del 30 de 
Noviembre de 2020, a la Fiscalía de la 
Corte Penal Internacional (CPI).

“Este lunes ha sido entregado por el 
Ministerio Público de la República Bo-
livariana de Venezuela el IV informe de 
ampliación sobre actuaciones judiciales 
en el marco de lo requerido por la Fisca-
lía de la Corte Penal Internacional en un 
escrito fechado el 2 de octubre de 2020”, 
reza la misiva.

El MP resaltó que se activó de nuevo 
la vía de la presentación de informa-
ción dejando constancia de su colabo-
ración con el ente internacional y “ase-
gurarnos que esta instancia conoce los 
avances en los casos presumiblemente  
bajo investigación”. 

Asimismo, apunta que se descono-
cen los parámetros de la Fiscalía de la 

CPI en el caso, “cuestión que le ha sido 
reclamada de forma reiterada, inclu-
so acudiendo a la Sala de Cuestiones  
Preliminares”.

El Ministerio Público de Venezue-
la reiteró su interés de obtener infor-
mación por parte de la Fiscalía sobre 
los avances del Poder Judicial “y dado 
el caso, mejorar nuestras acciones 

para que se asegure el ejercicio de la  
complementariedad”.

A CONTINUACIÓN EL COMUNICADO 
ÍNTEGRO:

Este lunes ha sido entregado por el Mi-
nisterio Público de la República Boliva-
riana de Venezuela el cuarto informe de 
ampliación sobre actuaciones judiciales 
en el marco de lo requerido por la Fisca-
lía de la Corte Penal Internacional en un 
escrito fechado el 2 de octubre de 2020.

Ante la imposibilidad de conocer la 
opinión de la referida Fiscalía sobre 
la información hasta este momento fa-
cilitada, activamos de nuevo la vía de 
la presentación de información para 
dejar constancia de nuestra colabo-
ración y asegurarnos de que esta ins-
tancia conoce los avances en los casos  
presuntamente bajo investigación.

El Ministerio Público continúa sumi-
nistrando esta información sin saber 
cuáles son los parámetros de actuación 
de dicho ente en este caso, cuestión 
que le ha sido reclamada de forma rei-
terada, incluso acudiendo a la Sala de 
Cuestiones Preliminares para que se 
pronuncie sobre nuestra petición para 
activar una comunicación bilateral con 
la Oficina de la Fiscal.

Reiteramos nuestro interés en obte-
ner información por parte de la Fiscalía 
sobre nuestros avances y dado el caso, 
cómo mejorar nuestras acciones para 
que se asegure el ejercicio de la com-
plementariedad, dado que hasta el mo-
mento sólo conocemos las acusaciones 
vertidas por los informes citados como 
fuente en las comunicaciones públicas 
de la Fiscalía, pero no tenemos ninguna 
certeza sobre los hechos por los que nos 
está sometiendo a examen preliminar.

T/ AVN
Caracas

El Viceministro de Zonas 
Económicas Juan Arias 

destacó que es importante la 
aprobación de la Ley Orgáni-
ca de las Zonas Económicas 
Especiales, pues estas impul-
san el crecimiento de capital, 
así como la generación de em-
pleos y la dinamización de la 
economía.

Arias acotó que el mismo 
estimula al Producto Interno 
Bruto, además aseguró que 
no solo es necesaria una carta 
legal como esta; también hace 
falta combinarlas con otras 
medidas que genere confianza 
y promueva la inversión. Des-
mintió una matriz que se ha 
generado sobre la misma, en 

la cual, se ha pregonado que 
las zonas económicas buscan 
reducir los derechos económi-
cos de la ciudadanía.

“Si algo ha arrebatado el de-
recho a los trabajadores es la 
hiperinflación inducida que 
ha causado una pulveriza-
ción, un deterioro del salario 
real de los trabajadores. 

Ahora, las zonas económi-
cas lo que pueden es contri-
buir a reponerle su salario 
real al trabajador, porque 
van a gozar de mejores bene-
ficios, también podrán gozar 
de mejores salarios, de mayor 
poder adquisitivo”, refirió el  
viceministro Arias.

Asimismo, destacó que las 
Zonas Económicas Especiales 
al concentrar capital, generan 
procesos de exportación e im-

portación gracias a sus vín-
culos con los nuevos modelos 
tecnológicos, pues son estos 
nuevos sistemas los que están 
moviendo la economía y estos 
a su vez crean nuevas vacan-
tes en el sector laboral.

Otra de las razones de que 
las zonas no deben crecer rá-
pidamente, es por la compe-
tencia que la misma genera, 
esto según una recomenda-
ción dada por la Organización 
de Naciones Unidas, expresó 
el titular del Viceministerio 
de Zonas Económicas.

Finalmente, aspiró que este 
proyecto de ley sea aprobada, 
dijo que en cualquier momen-
to la Asamblea Nacional sesio-
nará para su discusión, pues 
ya concluyó el cronograma 
para su consulta popular.

Aseveró el viceminsitro Juan Arias 

Zonas Económicas Especiales buscarán
restablecer el salario real del pueblo
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Rindieron homenaje al  

“Che” Guevara por los  

93 años de su natalicio 

T/ Redacción CO
F/ Cortesía 
Caracas

L
a Dirección Nacional del 
Partido Socialista Uni-
do de Venezuela (PSUV) 

realizó una reunión de traba-
jo este lunes, encabezada por 
el primer vicepresidente de la 
tolda roja, Diosdado Cabello, 
con el propósito de afinar las 
estrategias para las prima-
rias internas del partido, en 
las que se elegirán desde las 
bases los candidatos y candi-

datas para las megaelecciones 
del próximo 21 de noviembre.

En el encuentro estuvieron 
presentes todos los gobernado-

res militantes del PSUV. Dicha 
congregación fue oportuna 
para seguir afinando la ma-
quinaria del partido y de esta 

forma proyectar todos los retos 
electorales de este año 2021.

Por otra parte, también en la 
jornada de trabajo se aprovechó 
para analizar, debatir y visuali-
zar todos los temas concernien-
tes a la realidad política de la 
nación .

HOMENAJE AL “CHE”
Por otra parte, el vicepresi-

dente de Movilización y Eventos 
del PSUV, Pedro Infante, infor-
mó que se le realizó un emotivo 
homenaje al guerrillero heroi-
co Ernesto “Che” Guevara con 
motivo de la conmemoración de 
los 93 años de su natalicio.

Esta actividad se llevó a cabo 
con la participación de los médi-
cos cubanos, los luchadores del 

Frente Francisco de Miranda, la 
militancia junto a la comunidad 
del 23 de enero, que ha sido una 
de las más combativas por la lu-
cha de la Revolución.

En este sentido, describió que 
en Venezuela también se reco-
nocen los aportes que hizo el 
Movimiento Revolucionario Er-
nesto “Che” Guevara, desde la 
Revolución Cubana, que se des-
plegó en toda América Latina y 
Venezuela, el cual representa 
una extraordinaria referencia 
para la formación de las nuevas 
generaciones.

Asimismo, recordó el “Cua-
dro Columna Vertebral de la 
Revolución”, uno de los escritos 
del Che, donde planteaba la im-
portancia del trabajo volunta-
rio como parte de la formación 
ideológica de los jóvenes y las 
jóvenes en la Revolución Cuba-
na. Por ello, “desde Venezuela 
mandamos un saludo a todo el 
pueblo cubano, a todos los que 
creemos en el Che como una fi-
gura para construir un mundo 
más justo y humano”.

Nº 4.056 | 5

T/ Redacción CO-VTV
Caracas

Este domingo se llevó a cabo una 
jornada denominada Asambleario 

para la refundación organizacional del 
Partido Patria Para Todos (PPT), des-
de los espacios de la Concha Acústica 
del Parque Alí Primera en el oeste de 
Caracas.

La información la dio a conocer la se-
cretaria Nacional del PPT, Ilenia Medina, 
quien explicó que la jornada ya ha sido 
llevada a 15 estados del país a fin de dar a 

conocer y entender la importancia del res-
cate de la filosfía del Partido.

“Nuestra conciencia individual entre 
los ideales del Partido y su trabajo con el 
pueblo, sin eso no podemos avanzar. Estas 
jornadas van enfocadas al rescate del sen-
tido esencial de la militancia” dijo.

Por su parte el diputado a la Asamblea 
Nacional (AN) y coordinador de Caracas 
del PPT, Jóse Bracho, expresó que esta di-
námica permite llegar a las 22 parroquias, 
“donde llevamos a cabo un encuentro de 
base para el debate, la  eficacia política y 
calidad revolucionaria del PPT”.

Reunión de la dirección nacional con gobernadores y protectores 

T/ Redacción CO-AN
Caracas

“En estos momentos, estamos en el 
proceso de la Reforma de la Ley 

Orgánica para las Personas con Discapa-
cidad, la cual se está discutiendo a nivel 
nacional, por ello, se están realizando me-
sas de trabajo para desarrollar las mejores 
propuestas y que nuestros compañeros 
legisladores de la Asamblea Nacional pue-
dan adoptarla a las necesidades actuales”, 
informó el coordinador Regional del Movi-
miento Socialista Unido de Personas con 
Discapacidad Motora del estado Anzoáte-
gui (Mosupdis), Jorge Solórzano.

En una entrevista realizad en el progra-
ma Buena Vibra transmitido por Venezo-
lana de Televisión (VTV) manifestó que 
desde las mesas de trabajo se está tratan-
do de centralizar la atención para las per-
sonas con discapacidad, donde se permiti-
rá obtener los aportes o la adquisición de 
ayuda técnica como la creación de talleres 
y la reformulación de todo lo que se nece-
sita para concretar estas propuestas.

Solórzano puntualizó que Mosupdis 
busca que las personas con discapacidad 
asuman el liderazgo y el protagonismo 
de sus verdaderos cambios y desarro-
llarlos en cada una de las comunidades 
y municipios.

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía 
Caracas

Procedimos a verificar y consultar 
nuestra estructura en relación a las 

propuestas que tiene nuestra organiza-
ción política, en el marco de la Alianza 
Democrática, para presentar los nom-
bres de las distintas precandidaturas 
tanto en sus municipios como en el esta-
do Falcón, informó el secretario general 
Nacional de Copei, Juan Carlos Alvara-
do, a través de una rueda de prensa.

En este sentido, anunció que el dipu-
tado regional Óscar García será el aspi-
rante de la tolda verde a la gobernación 
del estado Falcón, al tiempo que señaló 
que a las alcaldías del municipio Cari-
rubana estamos proponiendo el nombre 
de Emilio Herrera como precandidato y 
por el municipio Zamora, el ciudadano 
Orlando Millán, quienes han venido de-
sarrollando un trabajo con los sindica-
listas, partidos políticos y las distintas 

localidades que hacen vida en dichos 
municipios.

Asimismo, recordó a los venezolanos 
y venezolanas que continua la ejecución 
del cronograma y calendario electoral, 
como lo es la inscripción y la actuali-
zación de datos en el Registro Electoral 
Permanente (REP), el cual finalizará el 
15 de julio del presente año.

El Diputado a la Asamblea Nacio-
nal y Secretario General Nacional del 
partido Social Cristian Copei, Juan 
Carlos Alvarado, hizo un llamado a 
los jóvenes a actualizar sus datos en 
el Registro Electoral y acudir a los 
puntos de cedulación para que así 
puedan participar en las elecciones 
de este 21 noviembre (21N).

Refirió el parlamentario de Copei 
en cuanto a las elecciones del 21N que 
“ya se dio inicio a la fase de las Au-
ditorías Integrales y para ello, con-
tamos con la representación de un 
especialista en el área como lo es, el 
ingeniero Luis González”.

Instan a la juventud a inscribirse en el Registro Electoral

Copei anunció sus precandidatos 
del 21N para el estado Falcón

Que contribuyan para la adquisición de ayudas técnicas

Impulsan reforma de la Ley Orgánica  
para las Personas con Discapacidad

En 15 estados del país 

Partido Patria para Todos realizó 
asambleas para proceso de refundación
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El mayor general, 

Domingo Hernández 

Lárez mediante Twitter 

felicitó a los soldados 

de la FANB que trabajan 

en la recuperación 

de medios y sistema 

de armas a pesar 

del bloqueo criminal 

que impide adquirir 

repuestos

T/ Luis Ángel Yáñez
F/Ceofanb
Caracas

C
on voluntad de 
hierro, técnicas 
innovadoras y 

planificación el Ejército 
Bolivariano avanza en 
la recuperación de sis-

temas de armas de vieja 
data para combatir cual-
quier amenaza a la sobe-
ranía e independencia 
de nuestra Patria, resal-
tó el comandante Estra-
tégico Operacional de la 
Fuerza Armada Nacio-
nal Bolivariana (FANB), 
A/J Remigio Ceballos 
Ichaso.

A través de un mensaje 
publicado en su cuenta de 
Twitter, @CeballosIcha-
so1, detalló que “los hom-
bres y mujeres de nuestro 
Ejército están venciendo 
con abnegación el crimi-
nal bloqueo económico 
impuesto a nuestro país 
por el Gobierno de Esta-
dos Unidos”.

Este reconocimiento del 
alto oficial castrense ocu-
rre luego que los inte-
grantes de la Promoción 

Coronel Miguel Antonio 
Vásquez egresados de la 
Academia Militar en el 
año 1999, primeros oficia-
les graduados en Revolu-
ción, restauraran nueve 
vehículos blindados de 
transporte TPZ “Trans-
portpanzer”.

Gracias al trabajo, com-
promiso y patriotismo de 
la promoción Coronel Mi-
guel Antonio Vásquez del 
1999, la flota de vehículos 
TPZ1 hizo acto de presen-
cia en el inmortal Campo 
de Carabobo, manifestó 
Ceballos.

Tras varios meses de 
trabajos estos equipos mó-
viles de la FANB fueron 
recuperados para forta-
lecer el sistema de armas 
de la Patria por parte de 
estos oficiales graduada 
en Revolución.

RECUPERACIÓN  
DE BLINDADOS

A pesar del bloqueo 
económico impuesto al 
país, la FANB continúa 
en la recuperación de sis-
temas de armas de vieja 
data para elevar su nivel 
de apresto operacional. 
En este sentido, el coman-
dante del Ejercito Boli-

variano, M/G Domingo 
Hernández informó que 
174 vehículos blindados, 
declarados como chatarra 
han sido puestos operati-
vo por mujeres y hombres 
de ese componente.

A través de un mensaje 
publicado en twitter, deta-
lló que estos sistemas de 
armas fueron restaura-
dos cumpliendo todas las 
condiciones para elevar el 
apresto operacional de la 
FANB.

Asimismo, Hernández 
Lárez felicitó a los solda-
dos de la FANB que tra-
bajan en la recuperación 
de medios y sistema de 
armas a pesar del bloqueo 
criminal que impide ad-
quirir respuestos.

El comandante General 
del Ejército Bolivariano 
de Venezuela escribió: 
“Felicitaciones a los sol-
dados de acero ‘Miguel 
Antonio Vásquez’, quiénes 
se negaron a ceder ante la 
pretensión imperial de in-
utilizar los medios y siste-
mas de armas de la FANB 
por falta de repuestos. Al 
contrario sin repuestos del 
extranjero se reparan más 
rápido en ¡Venezuela!”.

“Para los que no creen! 
Podemos observar una flo-
ta de tanques sepultados 
por falta de repuestos y en 
contraposición, la misma 
flota activada en Carabo-
bo y presta al 100 por cien-
to para defender la patria 
de Bolívar y Chávez en 
actitud de resistencia ro-
binsoniana ¡Recuperada 
en Revolución!”, expresó 
el Mayor General en otro 
mensaje.

RECUPERAN AVIONETA 
Hombres y mujeres de 

la Guardia Nacional Bo-
livariana trabajan en la 
recuperación de un avión 
King Air 200 que se en-
contraba inactivo desde 
agosto de 2020, informó 
el comandante general de 
este componente castren-
se, M/G Fabio Zavarce 
Pabón.

A través de un mensaje 
publicado en Twitter, el 
alto oficial detalló que la 
recuperación de la aero-
nave se logró con mano de 
obra “100% GNB”, quienes 
con su inventiva lograron 
vencer el criminal blo-
queo impuesto a nuestro 
país.

T/L.Á.Y
Caracas 

El ministro del Poder Popular para 
Pesca y Acuicultura, Juan Laya, 

destacó que mediante la compra direc-
ta a los pescadores se garantiza la dis-
tribución al pueblo mediante los CLAP.  

“Le estamos comprando directa-
mente al pescador en alianza con el 
sector privado para poder distribuir 
a través de la metodología CLAP, la 
cual es la mejor metodología del Poder 
Popular para todo el país”, expresó en 
el programa Al Aire, transmitido por 
Venezolana de Televisión.

Durante la entrevista indicó que 
que gracias compañamiento dado 
por el presidente de la República 
Bolivariana de Venezuela, Nicolás 
Maduro, al sector pesquero, se ha 
potenciado la pesca artesanal en el 
país.

“Debido a una política de inclusión 
del Comandante Chávez, hace 13 años 
se eliminó la pesca de arrastre y he-
mos venido fortaleciendo, a través del 
Ministerio de Pesca y Acuicultura, 
todo el trabajo artesanal. Recorda-
mos que la pesca artesanal representa 
más de un 80 % de la producción de 
todo el país”, maniefestó.   

Ministro Juan Laya:

La compra directa al pescador  
garantiza distribución en los CLAP 

    Incluye nueve Transportpanzer
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Corpoelec realizó  
maniobras para restablecer 
la totalidad del servicio 

El Ministerio del Poder Popular para 
Energía Eléctrica informó que tras ar-
duas maniobras ejecutadas por la fuerza 
trabajadora de la Corporación Eléctri-
ca Nacional (Corpoelec) en atención al 
evento ocurrido en el Sistema Eléctrico 
Nacional, se procesdió ayer a la energi-
zación de las líneas de transmisión con el 
proposito de recuperar al 100 por ciento 
la carga del servicio a escala nacional.

A través de Twitter, el Ministerio de 
Energía Eléctrica envió todo su recono-
cimiento al personal operativo del sec-
tor eléctrico, que se mantiene en alerta 
para la atención inmediata ante cual-
quier eventualidad que se presente.

El mensaje fue pueblicado horas des-
pues que ocurriera un evento que inte-
rrumpió el suministro a la Subestación 
Santa Teresa del Tuy, generando una falla 
eléctrica en diversos estados del país.

Ante esto, la fuerza trabajadora de 
Corpoelec realizó maniobras para resta-
blecer el servicio en diversas regiones 
de la nación. 
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Entre otras informaciones promueven 

el taller “Cómo volar un papagayo  

de manera segura”, donde los niños  

y adolescentes aprenden los riesgos 

de practicar este juego tradicional  

en la vía pública y cerca  

de los tendidos eléctricos

T/ Luis Ángel Yáñez
F/ Mppee
Caracas

R
epresentantes de las Oficinas de 
Atención al Ciudadano del Mi-
nisterio del Poder Popular para 

la Energía Eléctrica (Mppee) y sus entes 
adscritos, realizaron un ciclo de talleres 
informativos y reunión de articulación co-
munitaria en el Núcleo de Desarrollo En-
dógeno Fabricio Ojeda, Comuna Fabricio 
Vive, ubicado en el sector Gramoven de la 
ciudad de Caracas, para dar a conocer las 
bondades del Sistema Eléctrico Nacional 
y continuar con el trabajo mancomunado 
con el Poder Popular para brindar un 
mejor servicio a la ciudadanía.

La jornada contó con actividades for-
mativas con didácticas para todos los 
habitantes de esta parroquia, quienes 
interactuaron con las autoridades y ob-
tuvieron información de la importancia 
del uso racional y eficiente de la energía.

 Al Poder Popular le fue impartido 
el taller “Cómo volar un papagayo de 

manera segura”, donde los niños y ado-
lescentes interactuaron y obtuvieron  
información de los riesgos de practicar 
este juego tradicional en la vía pública y 
cerca de los tendidos eléctricos, así como 
la importancia de evitar accidentes que 
generen interrupción del servicio.

Además, se les suministró informa-
ción sobre el reimpulso de las Mesas Téc-
nicas de Energía Eléctrica que se ejecuta 
desde la industria conjuntamente con la 
comunidad organizada.

Milagros Alfonso, integrante de la Co-
muna Fabricio Vive, agradeció el apoyo 
del Mppee, “por demostrar compromi-
so en fortalecer la calidad de vida a los 
habitantes del sector”. “Hoy tenemos 22 
mesas de energía con un grupo de tra-
bajo mancomunado, laborando siempre 
con Corpoelec para lograr los objetivos 
propuestos” detalló. 

Cabe destacar que la jornada contó 
con la participación de los trabajadores 
de la Oficina de Atención al Ciudadano 
del Mppee, directivos de la Fundación 
Para el Desarrollo del Servicio Eléctri-
co (Fundelec); servidores públicos de la 
Gerencia de Desarrollo Social de  la Cor-
poración Eléctrica Nacional, (Corpoelec) 

de la Región Capital; voceros de las co-
munas Fabricio Vive, Visión de Chávez, 
Fabricio Ojeda y Renacer de Bolívar y 
Chávez.

Destacan la importancia del uso racional y eficiente de la energía

 
para fortalecer el servicio eléctrico en el país
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TyF/ Manuel Abrizo

E
l sable que Simón Bolívar usó en 
la batalla de Carabobo, converti-
do ahora en una mole metálica, se 

eleva como monumento a la entrada del 
inmortal campo. Quienes se acercan por 
ahí en estos días pueden apreciar, desde 
afuera, la escultura simbólica elevada 
en el espacio, con una media inclinación 
como si estuviese sujeta con la mano a 
la altura de la cintura. Detrás se levanta 
otra estructura alegórica que represen-
ta a los lanceros. 

El monumento, como parte del conjun-
to de obras ordenadas por el presidente 
Nicolás Maduro y la Comisión Bicente-
naria, con motivo de los 200 años de la 
batalla que selló nuestra independencia, 
fue concluido recientemente; la grama 
ya enraizó en el suelo , y los contratistas 
se retiraron del lugar.

Adentro, en el interior del parque, un 
grupo de obreros remata los detalles me-
nores pendientes, sobre todo en lo que 
se refiere a la vialidad, limpieza gene-
ral, jardinería, pintura. Mientras, en la 
autopista hacia el campo de Carabobo, 
las cuadrillas de obreros se encargan de 
limpiar los bordes con machete, arran-
car el monte, y barrer la isla de la vía en 
cuya superficie aparecen dibujados los 
murciélagos insignias del gobernador 
Rafael Lacava.

Desde la cerca externa del parque Ca-
rabobo se observa el tránsito de equipos 
y vehículos militares, tanques de gue-

rra, camionetas artilladas, camiones, y 
el ajetreo de un grueso pelotón de solda-
dos que se preparan para los actos del 24 
de junio próximo.

En uno de los extremos del llamado 
“Monumento Bicentenario”, está una 
especie de mural metálico, retirado de 
la pared de fondo, con Bolívar a caballo 
detrás de su perro Nevado. Le siguen sol-
dados y oficiales que lo acompañan en la 
llanura de campo de Carabobo.

En una visita de inspección realizada 
el 2 de junio pasado, la vicepresidenta 
Delcy Rodríguez constató  el avance de 
las obras y confirmó que “faltaba poqui-
to” para culminarlas. Durante el reco-
rrido entregó una flota de 20 autobuses 
Youtong al gobernador Rafal Lacava 
para incluirlos en la ruta turística que 
se montará hacia Campo de Carabobo, 
para que los visitantes puedan apreciar 
y admirar las bellezas del parque y la 

histórica gesta allí cumplida por el ejér-
cito patriota. 

“Hemos venido aquí a pasar revis-
ta a las obras que el presidente Nicolás 
Maduro ha querido entregar al pueblo 
de Venezuela, (…) se aproximan los 200 
años de la victoria del pueblo de Vene-
zuela antiimperialista en Carabobo”, 
expresó Delcy Rodríguez.

La nota de prensa de la vicepresiden-
cia informó que durante esta inspección, 
Rodríguez , al referirse a las unidades 
autobuseras señaló que  “Estas unida-
des de transporte se incorporarán al 
circuito histórico y turístico que tendrá 
el Campo de Carabobo. Vamos a tener 
visitas diarias de nuestros niños, niñas 
adolescentes y adultos”.

Así mismo, la vicepresidenta informó 
que el Ministerio para el Turismo esta-
bleció contactos con tours operadores 
nacionales e internacionales para que se 
incorporen a la ruta creada por el Bicen-
tenario.

También señaló que todo el pueblo 
venezolano desde ya se encuentra cele-
brando el inicio de la ruta de Carabobo.

“Está todo el pueblo venezolano toma-
do por el espíritu de la Batalla de Cara-
bobo, que sigue estando presente hoy y 
define nuestro futuro invicto de victoria 
frente a los poderes que pretendan ex-
torsionar y someter al pueblo de Vene-
zuela”, advirtió Rodríguez.

Por su parte, el gobernador Rafael 
Lacava agradeció al Ejecutivo Nacional 
que ha diseñado, organizado y generado 

    Una gigantezca estructura metálica y un grupo de lanceros llenan de simbolismo la entrada al parque 

Un regio monumento con el sable de Bolívar de más de 30 toneladas, 30 metros de alto  

y un grupo de lanceros al fondo fue concluido en la entrada del campo de Carabobo,  

como parte de las grandes obras bicentenarias programadas por el Gobierno nacional.  

El presidente Nicolás Maduro inició la cuenta regresiva para la conmemoración  

de los 200 años de la batalla que nos dio independencia y soberanía
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Espérenme que ya voy

El plan de campaña para el año de 1821 dictado 
por Bolívar al general Antonio José de Sucre en los 
primeros días del mes de enero de ese año, en su 
punto cuatro dice: El ejército de oriente invadirá a 
Caracas y la tomará a todo trance en concierto con la 
expedición del general Arismendi. Y en el  siguiente 
aparte agrega: el general Arismendi desembarcará 
con su expedición bien en las costas de Curiepe, o 
bien en las de Ocumare, y seguirá operaciones de 
acuerdo con el ejército de oriente. Desde entonces 
se enviaron las órdenes. Ahora, 14 de junio de 1821, 
el Libertador recibe la correspondencia de Guaya-
na con reportes del general Arismendi en las que 
le expone las dificultades presentes para el apresto 
de la expedición que se mandó salir de Margarita. 
La expedición margariteña debería acompañar las 
operaciones del general Bermúdez y estar listas para 
el 28 de abril de ese año cuando se reiniciaban las 
hostilidades después del armisticio. La realidad fue 
que Arismendi llegó tarde y con pocos hombres su-
mando al ejército oriental el 30 de mayo de 1821, es 
decir, más de un mes después del compromiso es-
tablecido. Bolívar en el cuartel general de San Carlos 
no estaba enterado de la llegada de aquellos refuer-
zos, por lo que cuando lee los reportes y explicacio-
nes de las supuestas complicaciones para salir de la 
isla reacciones con fuerza. Y dice: He visto con dolor 
verificado los justos temores y desconfianza que me 
inspira desde el principio los pasos del señor gene-
ral Arismendi para sacar la expedición de Margarita. 
Son los mismos medios y la misma conducta que se 
observaron en las autoridades de aquella isla en el 
año de 1819. Tal vez aquel día Bolívar estaría enojado 
al recordar los tristes sucesos cuando se cambiaron 
las normas y se falsearon las declaraciones en las 
que el general Urdaneta actuó tan dignamente y los 
líderes encabezados por Arismendi tan contrarios 
a los intereses de la lucha por la independencia. El 
documento es una larga carta en la que el Liberta-
dor agrega: “No puedo concebir el desprecio a las 
ordenes del gobierno con tanta apariencia de celo 
e interés en el servicio, por cuanto en efecto, no ha 
habido ni una ligera sombra de él, solo pretextos 
frívolos e insignificantes, contradiciones absurdas y 
groseras que descubren plenamente el fondo de sus 
intenciones. Aquí podríamos decir como el cuento 
‘a picado de culebra  lo asustan las lagartijas’.| La 
reacción es propia de los antecedentes pues no es 
malo aclarar que existía la tradición de las tropas pa-
rroquiales, líderes de campanarios que se negaban a 
salir fuera sus territorios. Eso pasó en otros lugares 
y mucho en la isla donde la población era participati-
va y guerrera pero siempre dentro de sus feudos”. Al 
final de sus calenturas, Bolívar le ordena al general 
Soublette que si a pesar  de las órdenes no salido la 
expedición a tiempo de Margarita para cooperar con 
el ejército de oriente, remueva usted del mando de 
la isla al señor general Arismedi y lo envíe al cuartel 
general Libertador con todos los documentos, infor-
mes e instrucciones para revisar su conducta. Es co-
nocido que cuando Bermúdez volvió sobre Caracas 
cumpliendo con su tarea de distracción al enemigo 
ya venía reforzado por el grupo margariteño. Por eso 
siempre repetiremos que la pelea era contra el ene-
migo español, contra los adulantes que esperaban el 
momento para montar la zancadilla, contra los aris-
tócratas que se quedaban medrando en los pueblos 
liberados, contra la jerarquía de la iglesia y algunos 
curas de pueblo y contra los intereses personas de 
muchos de sus propios oficiales.

Ubaldo Garcia
Del Armisticio a Carabobo.

Boconó, junio 2021
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las condiciones para que el Campo 
de Carabobo se convierta en la iden-
tidad de esta tierra.

“Me siento profundamente orgu-
lloso de coincidir en estos 200 años, 
como gobernador. El pueblo de Cara-
bobo está profundamente contento 
por lo que aquí estamos viendo. El 
Campo de Carabobo tiene que ser vi-
sitado por cada uno de los venezola-
nos”, resaltó Lacava, quien no ocul-
taba su satisfacción.

MONUMENTO BICENTENARIO
La réplica del sable de Bolívar que 

se instaló en la entrada del Campo 
de Carabobo, dentro del llamado 
Monumento Bicentenario, tiene una 
altura de más de 30 metros y su peso 
supera las 20 toneladas, según dijo 
en anterior oportunidad  al Correo 
del Orinoco, Juan José Ramírez Lu-
ces, viceministro de Planificación 
y Obras Públicas del Ministerio del 
Poder Popular de Obras Públicas. 
La obra rememora el sable que el 
Libertador obsequió al general Ra-
fal Urdaneta.

Ramírez explicó que se ejecutaban 
20 proyectos dentro del conjunto to-
tal de obras en el campo de Carabo-
bo, incluyendo el monolito levantado 
en el lugar donde murió Manuel Ce-
deño, ubicado en las afueras del cam-
po, en el sector llamado Manzano. El 
monolito fue refaccionado y pintado.

Entre otros trabajos, Ramírez Lu-
ces señaló el “monumento a la escol-
ta de la bandera”, al que se le hizo 
una rehabilitación total. También 
se le hizo un trabajo de reconstruc-
ción y rehabilitación a la tribuna 
presidencial. Se intervinieron todos 
los monumentos de los próceres y el 
Arco del Centenario con un gran tra-
bajo de remoción de la pintura que 

se había ido acumulando durante 
tantos años. Igualmente, se abordó 
el llamado espejo de agua, el altar de 
la patria, en el área del mirador. En 
las vías internas y externas se colo-
caron 400 toneladas de asfalto.

El conjunto de monumentos del 
campo de Carabobo, de acuerdo a 
las reseñas históricas, fue levantado 
para conmemorar los primeros cien 
años de la batalla en 1921, durante 
el Gobierno de Juan Vicente Gómez. 
Las obras se concluyeron por etapas 
hasta 1936.

El arco monumento es obra del ar-
quitecto Alejandro Chataing. Es un 
arco sostenido por dos columnas de 
28 metros de alto y contiene más de 
doscientas piezas ornamentales, en-
tre ellas, en lo alto del monumento, 
dos relieves con los rostros de José 
Antonio Páez (parte posterior) y Si-
món Bolívar (parte frontal), quien 
dirigió la triunfal batalla el día 24 
de junio de 1821. A lo pies del arco 
se encuentra la tumba al soldado 
desconocido, con la que se honra al 
grueso de soldados desconocidos que 
fallecieron en combate. El campo fue 
declarado Monumento Histórico Na-
cional el 3 de junio de 1961.

CUENTA REGRESIVA
Ayer lunes el presidente Nicolás 

Maduro inició la cuenta regresiva 
para la celebración de los 200 años de 
la Batalla de Carabobo, gesta heroi-
ca que dio la liberación definitiva a 
la Patria.

“¡Feliz inicio de semana! Solo fal-
tan 10 días, se acerca el 24 de junio, 
una fecha grande y gloriosa para Ve-
nezuela, el Bicentenario de la Batalla 
de Carabobo. Son tiempos de victoria, 
tiempos de la Patria Grande. ¡Viva 
Bolívar y todos nuestros Libertado-

res y Libertadoras!”, expresó el Jefe 
de Estado en su cuenta de Twitter.

 A lo largo de todo este año, el pre-
sidente Maduro se ha referido a la 
magna fiesta de Carabobo en cada 
una de sus intervenciones públicas, 
enfatizando en  la trascendencia de 
la fecha y la importancia que reviste 
en estos tiempos cuando Venezuela 
libra otra lucha heroica enfrentada 
al bloqueo y las sanciones crimina-
les impuesta por el gobierno de Esta-
dos Unidos.

Maduro ha ordenado una serie de 
obras a nivel nacional, que se desa-
rrollan paralelamente con activida-
des culturales, embellecimiento de 
las ciudades, pintadas de murales, 
mientras que la antorcha libertaria 
y bolivariana recorre estados, ciu-
dades y municipios del país, desde el 
pasado 19 de abril.

“Cuantas cosas estamos hacien-
do para poner a Venezuela bonita, 
patriota”, señaló el presidente la se-
mana pasada durante el miércoles 
productivo. Allí de nuevo exaltó la fi-
gura del Negro Primero, símbolo del 
sacrificio y la participación del pue-
blo en la guerra de independencia.

“El Negro Primero es parte de las 
“tres potencias””, señaló al aludir a 
la utilización de la figura de Pedro 
Camejo en ciertos ritos y creencias 
populares.

En una de sus tantas reflexiones en 
torno a Carabobo, en su intervención 
de la semana pasada, habló del ejerci-
to español y de la gesta de Bolívar li-
berando pueblos en Suramérica:  “La 
batalla de Carabobo que significó la 
derrota definitiva del ejército del im-
perio español, que era de los mejores 
ejércitos de Europa, los más arma-
dos, con las mejores armas, caballos, 
recursos, billete, oro y no pudieron 
con el  Negro Primero, no pudieron 
con Bolívar, no pudieron con los lan-
ceros que iban a pie, a caballo. No pu-
dieron con nosotros. Bolívar después 
de la victoria del 24 de junio viene a 
Caracas, revisa los planes y se va a 
Suramérica, a liberar a los pueblos 
del sur, en Pichincha, en Ecuador, a 
liberar a Ecuador que para entonces 
era la provincia de Quito. A entre-
garle la libertad a nuestro hermano 
pueblo ecuatoriano. Pichincha, y lue-
go entregarle la libertad definitiva al 
Perú. A Bolívar lo llaman al Perú. 
Lo nombran presidente, dictador. Le 
dan todos los poderes sobre el Estado, 
el Gobierno, el ejército, y le dicen: Bo-
lívar, sálvanos, que la independencia 
se pierde. Y Bolívar poco a poco en 
medio de grandes tropiezos, traicio-
nes, mucho traidor allá. Con Antonio 
José de Sucre, Toñito, organizan un 
poderos ejercito y se van a buscar 
a los españoles. Cuentan que para 
la batalla de Junín, Bolívar iban de 
primero para dar el ejemplo a todos 
los soldados, y cuando los soldados 
españoles vieron que era Bolívar que 
venía al frente con una lanza gritan-
do muerte a la colonia, salieron des-
pavoridos. Huyeron, se fueron, como 
dice por allá...”.
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T/ Redacción CO
F/ Corpomérida
Mérida 

El protector de Mérida, Je-
hyson Guzmán, lideró la 

jornada de atención a las co-
munidades afectadas por  las 
continuas precipitaciones en la 
entidad. 

En articulación con el Mi-
nisterio de Obras Públicas, 
la Corporación para la Pro-
tección del Pueblo de Mérida 
(Corpomérida) y el equipo po-
lítico del Partido Socialista 
Unido de Venezuela (PSUV), 
acompañaron las labores de 
prevención que realiza el Go-

bierno Bolivariano a favor 
del pueblo.

En este sentido, Guzmán 
refirió que los trabajos de pro-

tección temporal con maqui-
naría pesada se realizarán a 
la espera de la disminución del 
caudal, para luego iniciar la 

recuperación de más de 120 me-
tros lineales de pared y cerca  
perimetral”. 

De manera simultánea, en 
coordinación con los líderes 
políticos del municipio Rivas 
Dávila, se  monitorea y evalúa 
la situación de emergencia en la 
población de Bailadores, la cual 
ha generado afectaciones en va-
rias viviendas y vías de comu-
nicación terrestres. 

 “Los organismos guberna-
mentales de la Revolución están 
presentes para evitar la pérdida 
de vidas  humanas y materia-
les. Quiero reconocer y agrade-
cer el esfuerzo del Ministerio de 
Obras Públicas que ha estado 
en todo momento a disposición 
de los merideños para atender 
sus necesidades, junto a los fun-
cionarios de Protección Civil y 
demás organismos de la Fuerza 
Armada Nacional Bolivariana” 
expresó Guzmán.
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Labores de prevención 

Gobierno Bolivariano atiende a comunidades 
afectadas por las lluvias en el estado Mérida

            

     

El alcalde de Maracaibo, es-
tado Zulia, Willy Casanova, 
abrió la válvula en la estación 
de autogas GNV Monte Claro, 
para activar el suministro por 
tubería en el sector Industrial 
Norte, parroquia Idelfonso 
Vásquez, lo cual beneficiará a 
194 familias que por más de 
20 años tuvieron dificultades 
con el servicio.
Con la activación en el sector 
se cumple con la palabra em-
peñada. “Este barrio no tenía 
la bendición del gas, hoy gra-
cias a la Revolución Boliva-
riana es posible”, manifestó 
Casanova.

 

Un total de 393 familias del 
municipio Tovar, en el estado 
Aragua, se beneficiaron con la 
entrega de bolsas de alimen-
tación, informó el jefe político 
y protector, Víctor Luis Flores 
Urbina.
La asignación se realizó a 
través del Instituto Autóno-
mo para el Desarrollo del 
Municipio Tovar y el Insti-
tuto Nacional de Nutrición 
(INN), ente encargado de 
hacer el seguimiento a esta 
política alimentaria dirigida 
a familias en condición de  
vulnerabilidad.

               La Alcaldía protege la salud de más de 90 personas del asilo San Vicente de Paúl

La actividad incluyó la esterilización  

de las entradas principales del  

recinto, habitaciones, pasillos, 

sanitarios, áreas de la cocina, 

comedor, escaleras y los salones  

de reunión, entre otros espacios

T/ Redacción CO
F/ Alcaldía de Naguanagua 
Naguanagua 

E
n el contexto de la prevención de la 
Covid-19, siguiendo lineamientos 
emitidos por el alcalde, Gustavo 

Gutiérrez, y el gobernador de Carabobo, 
Rafael Lacava, se realizó una jornada 
de desinfección en la Casa Hogar Geriá-
trico San Vicente de Paúl, ubicada en la 
calle 190 de Tarapío, donde se beneficia-
ron más de 90 personas que habitan en 
el recinto. 

La actividad abarcó las dos entradas 
principales, 96 habitaciones, 40 pasillos, 

ocho sanitarios, dos áreas de cocina, tres 
áreas de comedor, cuatro escaleras, dos 
salones de reunión, ocho salas de estar, 
la iglesia  y el estacionamiento. 

La comisión de Protección Civil Na-
guanagua roció los espacios habitables 

con hipoclorito de sodio, elemento utili-
zado en el protocolo de higiene y salubri-
dad para hacerle frente a la transmisión 
del virus.

El director de Protección Civil de la 
Alcaldía de Naguanagua, Carlos Pérez, 

recordó que está es la segunda desinfec-
ción que ejecutan en el asilo durante la 
semana, ya que un operativo similar se 
realizó la semana anterior, luego de reci-
bir la primera solicitud.

Las comisiones de Protección Civil 
impartieron conversatorios para refor-
zar las medidas de bioseguridad, a fin de 
detener el contagio del virus.

Pérez indicó que el  operativo se ejecu-
tó bajo la supervisión del Coronel Lino 
Pérez Colmenares, presidente del Siste-
ma Integrado Carabobo.

La voluntaria y vocera de la casa Ho-
gar Geriátrico San Vicente de Paúl, Ja-
nira Medina, en representación de la 
Madre Superiora Sor María de los Án-
geles, expresó su agradecimiento con los 
entes gubernamentales del municipio, 
por la respuesta inmediata a su llama-
do para la desinfección de los espacios 
del recinto. Informó que las autoridades 
regionales de salud realizarán pruebas 
para verificar la existencia del coronavi-
rus en el lugar, y combatirlo. 

T/ Redacción CO
Anaco

Fue habilitado en la co-
munidad Campo Sur del 

municipio Anaco, en la zona 
centro del estado Anzoáte-
gui, un Punto de Atención 
al Ciudadano (PAC) de la 
Policía estadal (Iapanz), que 
beneficiará a 400 familias, 
informó el protector políti-

co de la entidad, Luis José 
Marcano.

El también diputado resaltó 
el trabajo conjunto con el di-
rector de Polianzoátegui, para 
afianzar las políticas de segu-
ridad para el bienestar y aten-
ción del colectivo.

El parlamentario indicó 
que durante un recorrido 
por la jurisdicción gasifera 
ejecutaron trabajos man-

comunados con el consejo 
comunal, con el objetivo de 
recuperar la plaza central, 
instalación del alumbrado 
público, desmalezamiento y 
recolección de escombros, 
entre otras mejoras.

Asimismo, destacó que en 
articulación con la Corpora-
ción del estado Anzoátegui 
(Corpoanzoátegui) activaron 
los comités locales de abasteci-

miento y producción (CLAP), 
un sistema de protección so-
cial creado por el Gobierno 
Nacional.

Marcano agregó que entre-
garon recuperada la cancha 
Bulevar Venezuela, en Anaco, 
con la cual  sumaron el décimo 
cuarto espacio deportivo reha-
bilitado en el estado Anzoáte-
gui, dentro del plan Marinos 
Somos Todos.

Bienestar para el colectivo

Habilitan estación policial de atención al ciudadano en Anaco
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De las 16 regiones de Chile, 15 están 

en manos de los izquierdistas,  

que ya habían ganado en 3 regiones 

en la primera vuelta que se realizó 

entre el 15 y 16 de mayo pasado

T/ Redacción CO-Hispantv
F/ Cortesía agencia
Santiago

U
na dura derrota sufrió el ofi-
cialismo en la segunda vuelta 
de las elecciones regionales ce-

lebradas el pasado domingo en Chile, 
donde triunfó la oposición con la mi-
rada puesta en los comicios presiden-
ciales de noviembre de 2021. 

Estas elecciones son históricas, ya 
que por primera los chilenos pudieron 
elegir a sus gobernadores regionales a 
través del voto popular. Este cargo lo 
designaba anteriormente el presiden-
te del país. 

Los resultados del balotaje para ele-
gir los gobernadores de 13 regiones 
indican que los candidatos de la oposi-
ción ganaron en 12 regiones, mientras 
que la derecha solo triunfó en la región 
de La Araucanía, en el sur del país.

De las 16 regiones de Chile, 15 inclu-
yen 18 de los 19 millones de habitantes 
del país, están en manos de los izquier-
distas, que ya habían ganado en 3 re-

giones en la primera vuelta que se rea-
lizó entre el 15 y 16 de mayo pasado. 

En la Región Metropolitana de San-
tiago, el candidato de la Democracia 
Cristiana, Claudio Orrego, que repre-
senta a la más tradicional de la oposi-
ción chilena, venció a Karina Oliva, 
que pertenece a la coalición de izquier-
da renovada del Frente Amplio.

Los analistas consideran que no 
se trata de unos comicios locales, 
ya que su resultado puede incidir en 

el futuro político de Chile, de cara 
a las elecciones presidenciales de  
noviembre del 2021.

Luego de los resultados de la prime-
ra vuelta de las elecciones regionales 
en Chile, donde la coalición oficialista 
y los partidos de derecha obtuvieron 
una deficiente votación, el presiden-
te Sebastián Piñera reconoció que es 
evidente que los chilenos optan por 
dirigentes que conduzcan a transfor-
maciones profundas en la nación. 
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En el mundo 3.820.853 personas han falleci-
do a causa del coronavirus. La cifra de con-
tagios es de 176.782.604 a escala global y 
160.845.875 lograron vencer la enfermedad. 
EEUU sigue liderando el monitor internacional 
como el país más afectado con 34.321.158 ca-
sos. El según do lugar lo ocupa La India, con 
29.510.410 contagios, y Brasil está en tercer 
lugar con 17.413.996 casos de Covid-19. 

En el Hospital Pediátrico de la Habana, Juan 
Manuel Márquez, Cuba comenzó ayer la pri-
mera fase del ensayo clínico antiCovid-19 en 
niños y adolescentes voluntarios,  a quienes 
les están aplicando un esquema de vacunación 
heterólogo, con dos dosis de Soberana 02 más 
una de Soberana Plus. El estudio será secuen-
cial, abierto, adaptativo y multicéntrico, en las 
edades comprendidas de tres a 18 años 

El ministro de Salud iraní, Saeed Namaki, 
anunció que fue aprobado el uso de emergen-
cia de la vacuna contra el Covid-19, fabricada 
en el país denominada  COVIran Barakat, que 
ha pasado por tres etapas de ensayos clínicos. 
La  próxima semana Irán autorizará otra vacu-
na desarrollada conjuntamente por Cuba y el 
Instituto Pasteur de Irán, dijo Namaki.

Italia anunció que no aplicará la vacuna anti-
covid de AstraZeneca a personas menores de 
60 años, luego de que una joven de 18 años 
que había recibido el antídoto falleció debido 
a una forma rara de coagulación sanguínea. 
“Las personas menores de 60 años que han 
recibido una primera dosis del antídoto deben 
recibir una vacuna diferente para la segunda”, 
indicó el principal asesor médico del Gobierno, 
Franco Locatelli. 

Al reportar 70.421 contagios en las últimas 24 
horas, La India mantiene su tendencia decre-
ciente de casos por coronavirus,  lo que repre-
senta el pico más bajo en un solo día desde 
el pasado 31 de marzo.  El número de casos 
positivos por Covid-19 registrados en el país 
asiático es de 29,51 millones y asciende a 374. 
305 el total de fallecidos.  

El Ministerio de Sanidad de España notificó 
8.167 nuevos contagios y sumó 16 fallecidos 
por coronavirus al recuento oficial. La inciden-
cia acumulada disminuyó cuatro puntos hasta 
los 104 casos por 100.000 habitantes en los 
últimos 14 días. En España 3.741.767 personas 
se han contagiado por Covid-19 y 80.517 han 
fallecido desde que comenzó la pandemia..  

Según analistas este resultado puede incidir en el futuro político del país 

TyF/ Telesur
La Paz

El abogado y asambleísta ecuato-
riano Fausto Jarrín Terán pre-

sentó una denuncia contra el expre-
sidente Lenín Moreno, por el delito de 
entrega de armas, gases lacrimógenos 
y proyectiles para el uso de la fuerza 
pública boliviana contra la población 
civil durante el Gobierno de facto de 
Jeanine Áñez.

La querella fue presentada luego que 
el Gobierno boliviano informó el pasa-
do jueves la apertura de una investiga-
ción para indagar sobre la entrega de 
gases lacrimógenos y “municiones de 
guerra” desde Ecuador hacia Bolivia 
entre 2019-2020.

Fausto Jarrín exige que se abra una 
investigación tanto al expresidente 
ecuatoriano como a la exministra Ma-
ría Paula Romo, a partir de informacio-
nes proporcionadas en los medios públi-
cos y que son de conocimiento general. 

Según la declaración “los hechos 
ocurridos mostrarían la acción del 
delito tipificado en el artículo 278 del 
Código Orgánico Integral Penal, sin 
perjuicio de que la investigación de-
vele el cometimiento de otros delitos 
relacionados a estos hechos”.

El gobierno ecuatoriano suminis-
tró a Bolivia un total de 5.500 grana-

das y 2.949 proyectiles de distintos 
tipos en 2019. En total fallecieron 37 
personas, de las que una veintena co-
rresponden a las llamadas masacres 
de Sacaba y Senkata.

El ministro de Gobierno de Boli-
via, Eduardo Del Castillo, especificó 
en rueda de prensa que los contactos 
para el préstamo de granadas de ga-
ses y municiones se hicieron a través 
del entonces director Nacional de Lo-
gística de Ecuador, Fernando Correa 
Gordillo, que dependía del comandan-
te de la Policía ecuatoriana, Patricio 
Carrillo Rosero.

Por su parte, el exmandatario boli-
viano, Evo Morales, en la red Twitter 
expresó: “Es lamentable que el gobier-
no de Lenín Moreno, expresidente de 
Ecuador aparezca implicado en las 
masacres ocasionadas por el gobier-
no de facto en Sacaba, Senkata y Pe-
dregal. Haber prestado granadas y 
proyectiles a los golpistas lo pone en 
evidencia”.

El armamento habría sido utilizado para reprimir al pueblo 

Demandan al expresidente de Ecuador Lenín Moreno 
por entrega de armas al Gobierno de facto en Bolivia 
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T/ Agencia RT-Telesur
Bogotá 

La Organización de las Naciones 
unidas (ONU) no tiene eviden-

cia de la influencia de gobiernos 
extranjeros en las protestas anti-
gubernamentales que se realizan 
en Colombia desde el pasado 28 de 
abril, informó el delegado de ese 
organismo en el país suramerica-
no, Carlos Ruiz Masseau.

“No tenemos ninguna evidencia 
de alguna participación externa al 
país”, dijo Ruiz al ser entrevistado 
por  Noticias Caracol.

El representante de la ONU, ade-
más, señaló que tampoco han podi-
do verificar la participación o apro-
vechamiento de las manifestaciones 
antigubernamentales por parte de 
grupos armados. “Nosotros hemos 
visto un movimiento muy nacional, 
con diferentes expresiones en las ca-
lles”, enfatizó Ruiz.

Sus declaraciones echan por 
tierra la versión que ha sostenido 
el Gobierno colombiano desde el 
inicio de las protestas. Por ejemplo, 
la vicepresidenta y canciller de Co-

lombia, Marta Lucía Ramírez, ha 
acusado al Gobierno venezolano de 
estar detrás de las movilizaciones 
sociales en territorio colombiano. 

SUSPENDIDO EL DIÁLOGO
Ruiz ha sido uno de los mediado-

res entre el Gobierno y los repre-
sentantes del Comité Nacional del 
Paro, en el diálogo que se abrió en 
busca de destrabar el conflicto.

Pese a que no se ha llegado a 
ningún resultado concreto en las 
reuniones que se han sostenido 
entre las partes, el representante 
de la ONU considera que “ha sido 
una buena experiencia”, porque 
“en el diálogo nunca te equivocas, 
en el diálogo siempre tienes resul-
tados, de una manera u otra”. Ac-
tualmente el diálogo se encuentra 
suspendido y al respecto, Ruiz dice 
que están a la espera de la “volun-
tad de las partes” para retomar 
esas negociaciones. 

MOVILIZACIONES SEGUIRÁN  
ESTA SEMANA

Las masivas protestas antigu-
bernamentales en Colombia, las 

cuales transitan por su segundo 
mes continuarán durante esta se-
mana, en medio de la pausa en la 
cual se encuentran los diálogos 
entre el Comité Nacional del Paro 
y el Gobierno del presidente Iván 
Duque.

El integrante de la Central 
Unitaria de Trabajadores (CUT) 
y vocero del Comité de Paro, Dió-
genes Orjuela, dijo que la pro-
puesta del Gobierno Nacional de 
realizar diálogos regionales con 
los voceros del Comité del Paro 
en cada uno de los departamen-
tos bajo la orientación de la Con-
sejería de Regiones junto con los 
gobernadores y alcaldes para 
buscar soluciones a las necesi-
dades de los colombianos, son 
“acciones para engañarlos”.

Ello sucede mientras en uno 
de los epicentros de las protes-
tas, Cali, un monumento a la Re-
sistencia fue develado el pasado 
domingo en Cali, una de las ciu-
dades con más muertos, heridos 
y desparecidos por la violencia 
policial contra los manifestan-
tes pacíficos.
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Esto echa por tierra versión de funcionarios del gobierno

ONU descarta injerencia externa en protestas contra Duque en Colombia

                  Miles de simpatizantes del partido Perú Libre se mantienen en las calles

Pese a que la Oficina nacional  

de Procesos Electorales informó  

que el candidato izquierdista obtuvo 

el 50,14% de los votos, y la aspirante 

conservadora el 49, 86% de las 

papeletas, aún se desconoce quién  

es el nuevo Presidente del Perú,  

y reina la incertidumbre

T/ Redacción CO-Telesur
F/ Cortesía agencia
Lima

A 
diez días de haberse celebrado 
la segunda vuelta electoral en 
Perú, reina la incertidumbre en 

Perú, debido a que las autoridades elec-
torales no han oficializado la victoria de 
Pedro Castillo como Presidente de esta 
nación, tal como lo indica el cómputo to-
tal de los votos. 

Según los escrutinios difundidos por 
la Oficina Nacional de Procesos Elec-
torales (ONPE), el izquierdista Pedro 
Castillo obtuvo el  50.14 por ciento de los 
votos, mientras que la candidata de la 
derecha Keiko Fujimori logró el 49.86 de 
las papeletas.

Pese a la ligera ventaja del candida-
to de Perú Libre en el escrutinio de los 
votos, la candidata conservadora Keiko 
Fujimori insiste en denunciar que hubo 
“fraude”.

La ONPE informó que había procesa-
do el 100 por ciento de las actas y conta-
bilizado el 99.93 por ciento de las mesas, 
lo cual daba como resultado una diferen-
cia cercana a los 70.000 votos a favor de 
Pedro Castillo.

Presentando argumentos que según 
analistas carecen de legitimidad,  el fuji-

morismo pretende revertir el resultado 
electoral anulando cientos de actas que 
contienen votos de regiones andinas que 
votaron a favor de Pedro Castillo. 

Ante la insistencia de la candidata fu-
jimorista de solicitar la impugnación de 
miles de cientos de actas, que es la últi-
ma esperanza que tiene para revertir los 
resultados, el Jurado Nacional de Elec-
ciones (JNE) debe resolver tales pedidos 
de impugnación.

Ante el silencio del órgano electoral de 
oficializar el triunfo de Castillo, hay mu-

cha preocupación y muchos temen que 
esta demora conlleve a una situación 
de desconocimiento de estos resultados 
electorales y que intenten desconocer la 
voluntad del pueblo.

Por su parte, la Misión de Observa-
ción Electoral de la Organización de 
Estados Americanos (OEA) afirmó que 
el proceso electoral del pasado 6 de ju-
nio fue limpio y sin “graves irregula-
ridades”. 

Ante este panorama de incertidum-
bre, los simpatizantes de Castillo se 
mantienen en vigilia en las calles para 
defender el voto y la democracia, ante 
ello, el candidato de Perú Libre exhortó 
a sus seguidores a mantener la “pacien-
cia” y “serenidad”. Además los llamó a 
“no caer en la provocación”.

Mientras los seguidores de Castillo 
esperan que se oficialicen los resulta-
dos del balotaje, el pasado domingo, el 
JNE informó como quedaron distri-
buidos los 130 escaños del Congreso 
que acompañará al futuro presidente 
en el período 2021- 2026, pero no dije-
ron nada sobre el resultado final de las 
presidenciales. Crece la incertidumbre 
y continúa la espera sobre los resulta-
dos que ya han sido contabilizados en 
su totalidad. 

T/ Prensa Latina
Roraima 

Por 90 días prorroga-
bles fue decretado 

el uso de la fuerza en 
el territorio indígena 
Yanomami, al norte de 
Brasil, debido al conflic-
to armado con mineros 
ilegales.

De acuerdo a nota de 
prensa establecen apoyo 
en las actividades y ser-
vicios esenciales para la 
preservación del orden 
público. Además, “la se-
guridad de las personas y 
bienes en carácter episó-
dico y planificado”, con la 
Fuerza Nacional de Segu-
ridad Pública.

El documento fue publi-
cado en el Diario Oficial 
de la Unión y suscrito por 
el ministro de Justicia y 
Seguridad Pública, An-
derson Torres.

El conflicto entre nati-
vos y los mineros ilega-
les, tiene lugar, especí-
ficamente, en una zona 
cercana al río Uraricoera 
en Alto Alegre, estado de 
Roraima, Brasil.

Esta decisión del Eje-
cutivo de Jair Bolsona-
rio, se da luego que el Su-
premo Tribunal Federal 
(STF), ordenara tomar 
medidas para proteger 
la tierra Yanomami.

De acuerdo al minis-
tro del STF, Luís Ro-
berto Barroso, en el 
lugar hay “evidencias 
de amenaza a la vida, la 
salud y la seguridad de 
los Yanomami y Mun-
duruku”. 

Agrega que hay “vul-
nerabilidad sanitaria” 
por la presencia de in-
vasores, considerando 
la crisis por la pande-
mia del Covid-19.

Por el conflicto armado con mineros ilegales

Brasil decreta uso de la fuerza por 90 
días en territorio indígena Yanomami
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A veces hay que ver para creer.
A inicios de junio un extraño fla-

yer circuló en las redes sociales: 
“En su 68 aniversario ...Central Ma-

deirense cierra sus puertas en Venezue-
la, y vende a empresa iraní”.

Esto es por la noticia falsa ya que el 11 
de junio un portal especializado tituló 
“Central Madeirense ni se compra ni se 
vende”. Y de paso, fundada el 11/11/1949, 
lo que tiene son 71 años. 

La manipulación, en letras pequeñas, 
dice: “… Esta empresa es comprada por 
una corporación iraní, el gobierno está 
pasando todo nuestro comercio a las 
manos de los talibanes” y es ilustrado 
con un mapa de Venezuela hecho con la 
bandera de Irán.

¿Y entonces cómo es la cosa?
Los propietarios de los supermercados 

venden a una empresa iraní, y el Gobier-
no la entrega a los talibanes. ¡Entienda 
quién pueda!

¿Será la intención manipular para sa-
tanizar la inversión de Irán en nuestro 
país?

En Venezuela un propietario tiene la 
libertad de vender a un potencial com-
prador y es bienvenido el inversionista 
que lo desea.

Esto inspira recordar páginas de la 
historia contemporánea venezolana.

Después de la II Guerra Mundial, 
provenientes del archipiélago de Ma-
deira se radicaron en el país cuatro 
familias portuguesas. En San Mar-
tin, en el oeste de Caracas, abrieron 
una tienda, que fruto de sus esfuer-
zos llegó a ser la Cadena Central Ma-
deirense con 53 supermercados, en 38 
ciudades del país. 

Esto recuerda otras situaciones.
Huyendo las consecuencias de la II 

Guerra Mundial y de la Guerra Civil es-
pañola, varias centenas de miles de eu-
ropeos provenientes principalmente de 
España, Italia y Portugal llegaron a Ve-
nezuela, que los recibió por ser un país 
de tradición muy hospitalaria. Como lo 
ilustra una expresión venezolana, mu-
chos de estos inmigrantes llegaban “con 
una mano atrás y otra adelante”, o sea 
con casi nada.

Así se integraron al pueblo y empeza-
ron a trabajar, quien con una bodeguita 
o pequeña panadería, quien manejando 
un taxi o quien cultivando hortalizas.

Hay que reconocer que trabaja-
ron muy duro. Pero también que se 
beneficiaron de un país donde las 

márgenes de ganancias eran muy 
altas, y una clientela cautiva de los 
monopolios.  

Y crecieron los pequeños negocios. 
De los sectores populares se muda-
ron a sectores privilegiados y sus 
dueños, ya empresarios, subieron en 
la escalera económica y social que, 
riqueza obliga, no se siente involu-
crada a una revolución social, sino 
todo lo contrario.  

Algunos reinvirtieron en el país, 
pero muchos optaron por expatriar 
sus capitales.

Hoy, aprovechándose de un merca-
do dolarizado, exportan sus fortunas 
hacia bancos extranjeros, quizás los 
mismos que secuestran recursos eco-
nómicos venezolanos, como el Novo 
Banco de Portugal que retiene 1.543 
millones de euros y el Banco de Ingla-
terra 1.359 millones. 

Mientras tanto, el pueblo para sobre-
vivir intenta comprar alimentos con 
precios que impone una híper especula-
ción inducida. Todos sabemos que indu-
cida por quién, por qué y para qué.

jean.araud@gmail.com
Caracas

Una noticia falsa  
para una verdadera manipulación              Jean Araud
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Envejecimiento
saludable

 Arturo Tremont

La Organización de Naciones Uni-
das (ONU) declaró la Década 

del Envejecimiento Saludable (2020-
2030), con el objetivo de “… impulsar 
la acción internacional para mejorar, 
tanto la vida de las personas mayo-
res, como la de sus familias y comu-
nidades, no solo en época de Covid-
19.” (ONU, 16/12/2020)

Para impulsar esa inmensa tarea ha 
buscado la cooperación de la Organi-
zación Mundial de la Salud (OMS), el 
organismo que lidera la batalla contra 
la pandemia del virus y sus variantes, 
surgidas en varios países del mundo.

El primer elemento de esos objeti-
vos es la vacunación masiva de las 
personas adultas mayores, cuya in-
munización es vital para evitar el 
contagio y la muerte en ese sector 
tan vulnerable.

La campaña mundial insiste en 
preservar y ampliar los derechos 
sociales de las personas mayores, 
llamando a los gobiernos y a la po-
blación a cumplir con la legislación 
específica sobre la materia, inclu-
so a aplicar nuevas reglamenta-
ciones para garantizar el derecho 
a la salud, el trato preferencial, el 
rechazo al abandono familiar, la 
creación y mantenimiento de ho-
gares sustitutos, de corta y larga 
estancia.

En Venezuela existe legislación al 
respecto, la Ley de Servicios Sociales 
(LSS), la Ley Orgánica del Sistema 
de Seguridad Social (Losss), Orde-
nanzas Municipales que establecen 
derechos preferenciales en el pago de 
impuestos, exención del derecho de 
frente, cuyas normas no se cumplen.

Muchos de los derechos estableci-
dos en la legislación nacional y Or-
denanzas Municipales han sido vul-
nerados y desaparecidos.

Al respecto, vayan algunos ejem-
plos: públicos y privados: desapareció 
el pasaje preferencial en rutas colec-
tivas urbanas, extraurbanas y larga 
distancia, igual en pasajes aéreos, ma-
rítimos y fluviales, sin exenciones o 
descuentos en pasaportes, trámites en 
Registros y Notarías, días específicos 
de descuentos en cines y teatros.

Es lo que llamamos la “cultura de 
la seguridad social”, no basta con le-
gislar, sino inculcar en la sociedad 
los valores humanos de la vejez y su 
contribución al desarrollo del país.

Las orientaciones internaciones 
deben servir de base para que las or-
ganizaciones gremiales, sindicales, 
sociales venezolanas luchen para 
garantizar los deberes y derechos de 
las personas adultas mayores.

arturotremont@gmail.com
Caracas

CuarenTEMAS de Rúkleman

Con “V” de Venezuela y “v” 
de vacuna. Las llamadas 

“sanciones”, tan rogadas 
y aplaudidas por la derecha, 
bloquean también las vacunas contra 
la Covid-19. Ya habían hecho 
lo propio con la salud en general, 
impidiendo desde la importación 
de insumos sanitarios hasta las 
operaciones a infantes en el exterior. 
Estas medidas coercitivas unilatera-
les no logran detener la caída 
en picada de la oposición, pero 
el fanatismo sigue pidiendo 
su aplicación contra  el país. Imperio 
y pandemia se alían y  asocian 
contra los pueblos del mundo. 
Venezuela no está pidiendo 
“donación”. Pagó con sus recursos 
al Covax (sistema de la OPS) 
y le bloquearon (o mejor,  robaron) 
10 millones de dólares. 
La lucha de todas y todos es contra 
este bloqueo con “V” de Venezuela.    

earlejh@hotmail.com
Caracas

Earle Herrera

Bloqueo con V 
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NOTIFICACIÓN DE SEPARACIÓN 
DE LA F.A.N.B POR MEDIDA 

DISCIPLINARIA. 
 

Se notifica al S/1. ARAUJO 
ROSENDO FERNANDO YOEL, 
C.I.V-25.136.595, quien se 
encontraba adscrito al Comando 
de Zona GNB N° 12 (Lara), que de 
acuerdo con la Orden 
Administrativa Nº GNB-50322 de 
fechas 18MAY2021, emanada por 
el Ciudadano MAYOR GENERAL 
FABIO ENRIQUE ZAVARSE 
PABÓN, Comandante General de 
la Guardia Nacional Bolivariana, 
fue separado de la Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana por Medida 
Disciplinaria, de conformidad con 
el Articulo 141 y en concordada 
relación con el artículo 155, de la 
Ley Orgánica de la Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana, por estar 
involucrado en actos que atentan 
contra los valores, virtudes y 
deberes militares, razón por la 
cual deberá comparecer de 
manera inmediata ante la sede del 
Comando de Zona GNB N° 12, 
ubicado en la Avenida Florencio 
Jiménez, entre calles 18 y 19 del 
Sector Pueblo Nuevo, Municipio 
Iribarren del Estado Lara, a los 
fines de firmar la respectiva 
NOTIFICACIÓN. De igual manera, 
se le advierte que se entenderán 
por notificados al no comparecer 
a la firma de la notificación. 

 
      Será entregado a la Unesco

Incluirán los seis ritmos  

y bailes que se practican  

en el país: joropo central 

o tuyero, el oriental, el 

guayanés, el jorconiao,  

el andino y el llanero

T/ Redacción CO
F/ Archivo Juan Vicente Torrealba
Caracas

E
l Gobierno Bolivariano a 
través del Ministerio del 
Poder Popular para la 

Cultura, elaboró el expediente 
del joropo en su diversidad, en el 
que se incluirán los seis ritmos 
y bailes que se practican en Ve-
nezuela: joropo central o tuyero, 
el oriental, el guayanés, el jorco-
niao, el andino y el llanero. La 
documentación será entregada 
a la Organización de las Nacio-

nes Unidas para la Educación, 
la Ciencia y la Cultura (Unesco), 
para solicitar que esta manifes-
tación popular sea declarada 
Patrimonio Cultural Inmaterial 
de la Humanidad.

El presidente del Centro de 
la Diversidad Cultural, Benito 
Irady, expresó que en el con-
texto del debate sobre la Ley 
de Salvaguarda del Patrimonio 
Cultural Inmaterial, el minis-
tro Ernesto Villegas ha queri-
do que el tema del Joropo sea el 
próximo expediente que Vene-
zuela presente ante la Unesco 
para que sea declarado Patri-
monio Cultural Inmaterial de 
la Humanidad, “es un compro-
miso que asumimos con él”.

El funcionario destacó: 
“Cuando hablamos con el mi-
nistro sobre este tema le ex-
plicamos la complejidad del 
mismo, porque un expediente 

se hace con la participación de 
las comunidades”.

Agregó que “hemos presenta-
do ocho expedientes a la Unesco, 
de los cuales siete han sido de-
clarados Patrimonio. Estamos 
convencidos de que el octavo 
expediente que corresponde a 
San Juan Bautista tendrá una 
declaratoria en los próximos 
días”, reseña el MPPC.

Para iniciar la recopilación 
de datos sobre este interesan-
te tema, Villegas se trasladó a 
la Comuna Brisas del Campo, 
ubicada en el perímetro del 
glorioso Campo de Carabobo, 
para conocer y ahondar en la 
información sobre el joropo 
jorconiao, conocido como fan-
danguillo, que se extiende a los 
estados Cojedes y Yaracuy.

Es uno de los seis tipos de jo-
ropo a incluir en el expediente y 
tiene alto valor por ser un joro-
po de pago de promesas a santos 
aparecidos. Posteriormente, el 
ministro Villegas visitó la ex-
posición de altares de santos 
aparecidos, así como las cazabe-
ras, que resulta la principal vía 
de sustento en esta comunidad 
agrícola. 

Las actividades están registradas y pueden apreciarse en cualquier momento

Portugal tiene programación gratuita
por Día del poeta Luís Vaz de Camões
T/ Luis Jesús González Cova
F/ Archivo CO
Caracas

Al celebrarse reciente-
mente en Venezuela 

el Día de Portugal, que es 
también el día de Luís Vaz 
de Camões, el más repre-
sentativo poeta en lengua 
lusa, quienes no pudieron 
entrar en las distintas ac-
tividades culturales gra-
tuitas, ahora en cualquier 
oportunidad podrán dis-
frutar en YouTube de los 
diversos eventos.

Prueba de ello es una 
obra de teatro de Fran-
cisco Moita Flores, quien 
adaptó para la pantalla 
chica esta famosa historia 
de la vida real sobre Don 
Pedro e Inés de Castro, un 
capítulo que representa 
un hito dentro de la histo-
ria de esa nación europea 
en el que se mezclan el 
amor, la traición y la po-
lítica.

Se trata de “Pedro e 
Inés”, estrenada en 2005 y 
transmitida por la Radio y 
Televisión Portuguesa.

Una versión teatral de 
este cuento real ya se es-
trenó desde nuestro país, 
gracias a la producción 
de las agrupaciones ve-
nezolanas Fundación 
Asklepión y La Máquina 
Teatro.

La pieza escrita y diri-
gida por Elizabeth Yraus-
quín de Postalian, se gra-
bó en la sala de teatro de 
la Asociación Cultural 
Humboldt, en Caracas, 
con las actuaciones de 

Tomás Vivas como Pedro, 
Silvia De Abreu en el rol 
de Inés, Anakarina Fa-
jardo en el de Alcmena y 
el primer actor Gerardo 
Soto encarnando al Rey 
Alfonso IV de Portugal.

Otro de los eventos que 
quedó registrado, es el 
concierto De Amália para 
Venezuela, configurado 
con una selección de fa-
dos popularizados por la 
célebre cantante Amá-
lia Rodrigues, conocida 

como la “Reina del Fado”, 
quien cumpliría 101 años. 
En esta ocasión la expe-
rimentada Inês Graça fue 
la encargada de interpre-
tar más de una docena 
de canciones cargadas 
de nostalgia y sentimien-
to. La selección incluye 
temas como “Ai Maria”, 
“Fado Xuxu”, “Lisboa 
antiga”, “Povo que lavas 
no rio”, “Estranha forma 
de vida”, “Barco negro”, 
“Lágrima” y “Coimbra”, 
entre otros. 

MERECIDO
“El centenario de Ama-

lia Rodrigues fue el año 
pasado, pero esta cele-
bración se vio truncada 
debido a la pandemia. Es 
decir, no se celebró como 
ameritaba la ocasión. Por 
eso, hemos sentido la ne-
cesidad de no pasar por 
alto homenajear a Ama-
lia este año. Hasta ahora 
hemos tenido un Webinar 
muy interesante con Mi-
guel Carvalho, reconocido 
periodista portugués que 
ha escrito una biografía 

muy interesante sobre la 
‘Reina del Fado’, que nos 
lleva a descubrir a una 
mujer muy comprometida 
con la situación política 
del Portugal donde creció 
y se desarrolló, apoyando 
la disidencia al régimen 
dictatorial, el cual termi-
nó, como ya sabemos, el 
25 de abril de 1974 con la 
famosa Revolución de los 
claveles”, aclaró el emba-
jador de Portugal en nues-
tro país, Carlos De Sousa 
Amaro.

El canal de YouTube 
al que se puede accedera 
estas y otras actividades 
no menos interesantes es 
Coordenação de Ensino 
Português no Estrangeiro 
Vzla y Correio Da Vene-
zuela; También se puede 
obtener más información 
en las cuentas de redes 
sociales Facebook: cepe.
vzla, Correio da Venezue-
la; Twitter: @CepeVzla e 
Instagram: @cepe.vzla.

También De Sousa 
Amaro confirmó la par-
ticipación de su país en el 
festival de cine europeo 
que se hace en Venezuela: 
Euroscopio 2021 y en el 
Festival de Solistas.

El diplomático no des-
cartó la posibilidad de una 
nueva edición, en formato 
digital, de un encuentro de 
escritores de lengua por-
tuguesa, tal como lo orga-

nizaron el año pasado: “Se 
trata de un encuentro con 
autores de varios países 
de lengua portuguesa que 
son entrevistados, hablan 
de su obra, dando espe-
cial relevancia al idio-
ma portugués, el cual es 
una lengua cada vez más 
importante en el mundo 
globalizado de hoy. En 
Venezuela el número de 
estudiantes de portugués 
va en aumento y creemos 
que seguirá aumentando 
en los próximos años”.
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Además se titularon 

con la novena Halcones 

T/ Redacción CO
F/ Cortesía C.H.
Caracas

L
os venezolanos Wilfredo 
Ramírez y Ricardo Mar-
cano arrasaron en la Liga 

Nacional de Beisbol (LNB) de El 
Salvador edición 2021, torneo en 
el que ambos se coronaron cam-
peones con el equipo Halcones, 
en cinco juegos ante Águilas 
de la Universidad Tecnológi-
ca (UTEC). Tanto el nativo de 
Barcelona como el de Caracas 
ganaron la triple corona, uno en 
el pitcheo y el otro a la ofensiva, 
un hecho inédito en la liga ma-
yor de ese país centroamericana 
que disputó su XXVI edición.

Pese a que ambos lograron 
encumbrase en lo más alto de su 
actuación en la temporada 2021, 
finalmente Wilfredo Ramírez 
se llevó la distinción al Jugador 
Más Valioso del torneo. El zur-
do con experiencia en la pelota 
venezolana con Tiburones de 
La Guaira, Bravos de Margari-
ta y Leones del Caracas finalizó 
líder en los tres principales ren-
glones del pitcheo:  Efectividad 
(0.79), victorias (10) y ponches 
(186). Ramírez logró 10 de las 13 
victorias que sumó su equipo 
Santa Tecla, que llegó a la úl-
tima fecha de la ronda regular 
con opciones de clasificar. En 
125 innings de labor solo regaló 
nueve boletos para dejar un  lla-
mativo whip de 0.16.

La gran labor del serpentine-
ro de 33 años de edad le valió 
para ser tomado como primera 
selección en el draft de refuer-
zos por Halcones, ganando en el 
primer juego de la final. “Debo 
darle gracias a Dios por esta 
gran temporada, pero el méri-
to no es solo mío, ya que no lo 

hubiese logrado sin la ayuda y 
la colaboración de mis compa-
ñeros, un verdadero trabajo de 
equipo; con mi receptor (el tam-
bién criollo Javier Hernández), 
todo sumó para cristalizar esta 
actuación”, comentó el espigado 
lanzador.

Ramírez participó por sexta 
ocasión en el torneo salvadore-
ño y en su actuación completa 
más reciente antes de la pan-
demia finalizó líder en ponches 
la temporada de 2019 con 111 
en 76.2 innings de labor y fue 
segundo en efectividad con 1.16 
(10 CL). 

Ricardo Marcano hizo retum-
bar los callejones del Parque Na-
cional Saturnino Bengoa, donde 
juegan los cuatro equipos que 
animan las liga mayor salvado-
reña. El toletero zurdo con ex-
periencia en la Liga Venezolana 
de Beisbol Profesional (LVBP) 
con Leones del Caracas y Nave-
gantes del Magallanes también 
llenó su vitrina personal con 
una triple corona ofensiva al do-
minar los apartados de Average 
(.458), Carreras impulsadas (21) 
y Cuadrangulares (6).

El toletero zurdo ligó 44 hits 
(líder) en 96 turnos legales, su-
perando a Melvin Deras de San-
ta Tecla, que finalizó segundo 
en average con .371. Pese a que 
el versátil jugador (actuó en el 
cuatro y los jardines) pertenece 
a las filas de Santa Tecla, para 
la temporada 2021 fue cedido en 
préstamo a Halcones debido a 
que por los temas de pandemia 
los equipos se vieron obligados 
a reducir su cuota de cuatro a 
tres extranjeros.

El último bateador que se lle-
vó la triple corona en la pelota 
salvadoreña fue el también 
venezolano Wilmer Alvarado, 
quien lo logró en el año 2017 con 
la novena de Santa Tecla, don-
de compartió juego con Mar-
cano. Esa campaña dejó regis-

tros de .437 (71-31) de average, 
19 carreras fletadas y nueve 
cuadrangulares. 

Pero a la gesta de de Ricar-
do Marcano hay que agregarle 
otro dato no menos importante 
ya que conectó al menos un im-
parables en todos los 27 juego 
de equipo en al ronda regular, 
para implantar un record en el 
circuito. Solo falló en el segun-
do juego de la final, por lo que 
al final ligó hits en 31 de los 32 
juegos que actuó en 2021.

“Me siento muy contento por 
todas las cosas que logré acá en 
El Salvador en 2021, además de 
los lideratos estoy feliz por ha-
ber logrado clasificar a la final 
y obtener el título por primera 
vez en este país. Con respecto a 
la cadena, no pensaba en eso en 
cada juego, solo salí a hacer mi 
trabajo, a darle bien a la bola y 
las cosas fueron saliendo. Ya en 
los últimos juegos sabía que te-
nía esa seguidilla y me enfoqué 
en dar un hit por juego”.

Marcano fue clave en el cam-
peonato obtenido por Santa Te-
cla en 2019 tras culminar segun-
do en average del circuito (.423), 
en hits (30) y en cuadrangulares 
conectados (5). Desde ese año ha 
jugado ininterrumpidamente 
en El Salvador.

DAN LA TALLA
La huella venezolana en la 

temporada 2021 no solo se limi-
tó a la labor de Wilfredo Ramí-
rez y Ricardo Marcano. Otro 
de los criollos que destacó fue 
derecho de 28 años Víctor Sa-
lazar, nativo de la ciudad por-
tuaria de Puerto Cabello en el 
estado Carabobo, quien fue el 
mejor lanzador de Halcones en 
la ronda regular con récord de 
6-2 y un juego salvado. En 71.0 
episodios dejó efectividad de 
1.28. con 23 boletos y 56 pon-
ches a su labor. Pero, además, 
jugó algunos encuentros en la 
antesala ante lesiones de los 
titulares.

Pero sin duda, otra labor de 
Salazar en 2021 que será recor-
dada es el juego sin hit ni carre-
ras ante la UTEC el 17 de abril, 
en el que dio tres pasaportes y 
ponchó a siete rivales. “Lo más 
difícil para mi fue controlar los 
picheos en los primeros innings, 
pero luego del tercer inning 
puede empezar a localizar mis 
envíos y gracias a Dios se dieron 
las cosas y esta hazaña”, comen-
tó en ese momento Salazar.

Por su parte, el receptor Ja-
vier Hernández superó un mal 
inicio de campaña a la ofensi-
va y se prendió a la hora buena 
para finalizar con average de 
.293 (93-29) para contribuir en 
la lucha por la clasificación de 
Santa Tecla. El careta ligó cua-
tro cuadrangulares y remolcó 
13 carreras. Su buena defensa y 
manejo del pitcheo, así como sus 
conexiones al bate le valieron 
para ser tomado como refuerzo 
por la UTEC en la final. El lan-
zador José Roca (2.10 EFE y 0-3 
y 1 SV) no finalizó la campaña 
debido a impases con el cuerpo 
técnico universitario. 

Los otros dos venezolanos 
que vieron acción en la cam-
paña 2021 fueron los managers 
Jesús Cartagena (Santa Tecla) 
e Iván Colmenares (Halcones). 
El primero finalizó en la ter-
cera casilla con récord de 13-
14 y su equipo estuvo a punto 
de forzar un juego extra por la 
clasificación.

Iván Colmenares logró su 
primer título en la pelota sal-
vadoreña luego de varias ex-
periencias como piloto de los 
equipos de Agabeisi y la UTEC. 
Pese a que en la Liga Nacional 
de Beisbol de El Salvador no se 
entrega la distinción oficial al 
Manager del Año, sin duda al-
guna Colmenares es merecedor 
unánime a tal reconocimiento: 
“Contento, orgulloso del equipo 
y de la directiva”.

En la Liga Nacional de Beisbol (LNB) de El Salvador

T/ Redacción CO
Caracas

El gobernador de Miranda, 
Héctor Rodríguez; y el al-

calde del municipio Ambrosio 
Plaza, Luis Figueroa, reinau-
guraron la cancha multiusos, 
ubicada al frente del bloque 45 
de la urbanización 27 de Febre-

ro en Guarenas, que brindará 
espacio de recreación a más 
de 300 niños y jóvenes de este 
sector.

Enmarcada en el plan de 
obras 2021, la rehabilitación 
completa de esta cancha se rea-
lizó la restitución de la malla y 
media pared perimetral, co-
locación del sistema de ilumi-

nación automatizado con ocho 
reflectores de 100 vatios LED, 
reparación y saneamiento de 
las grietas del piso, aplicación 
de pintura y la reparación de 
tableros y arquerías.

El gobernador Rodríguez 
aseguró que se debe trabajar 
intensamente por mejorar la 
calidad de vida, sobre todo en 

estos tiempos tan difíciles que 
atraviesa el país: “Convocó a 
la unidad de todas las fami-
lias y todos los vecinos para 
que juntos superemos las difi-
cultades y estoy seguro de que 
vendrán tiempos mejores y 
de prosperidad”. 

Asimismo, el alcalde Luis Fi-
gueroa precisó que este esfuer-

zo y la entrega de esta obra es 
para la juventud de Guarenas, 
los adultos mayores y los entre-
nadores deportivos que hacen 
vida en el sector 27 de Febrero 
y así garantizar la continui-
dad de las prácticas deportivas 
para esta zona.

Por su parte, el vocero de-
portivo del sector 27 de Fe-
brero, Jesús Díaz, agradeció 
la labor de reparaciones que 
se realizaron para conti-
nuar con las disciplinas de 
baloncesto, voleibol y fútbol 
sala. 

En bloque 45 de la urbanización 27 de Febrero en Guarenas 

Gobernación reinauguró una cancha en Guarenas
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Yulimar Rojas y Antonio 
Díaz llevarán la bandera 

tricolor venezolana cuando la 
delegación deportiva criolla 
haga su aparición en el acto 
inaugural de los Juegos Olím-
picos en Tokio, previstos para 
celebrase del 23 de julio al 8 
de agosto venideros. Ambos 
atletas fueron seleccionados 
en consulta realizada en todo 
el país a través del método 
“Abanderado por el Pueblo”, 
impulsado por el Comité Olím-
pico Venezolano. 

Estos accidentados juegos 
olímpicos estaban previsto 
para realizarse el año pasado, 
pero fueron afectados por la 
Covid-19, cuyo virus se extendió 
por todo el planeta, obligando a 
su postergación una y otra vez. 
Con Tokio entra en vigor la mo-
dalidad de que un representan-
te femenino y otro masculino 
sean los portadores, al unísono, 
de los pabellones de cada país 
para cumplir con el propósito 
de la igualdad de género impul-
sado por el movimiento olímpi-
co. Es la primera vez que una 
iniciativa de este tipo se pone en 

práctica en el concierto deporti-
vo mundial. 

Los dos atletas fueron selec-
cionados luego de una consulta 
popular realizada en 19 estados, 
con la participación de la junta 
directiva del Comité Olímpico 
Venezolano, el Ministerio del 
Poder Popular para la Juven-
tud y Deporte, medios de comu-
nicación, el Instituto Nacional 
del Deporte, periodistas, redes 
sociales, además de sufragios 
en la propia web. 

Luego del conteo de los votos, 
los nombres de Yulimar Rojas y 
de Antonio Díaz se alzaron con 
el favoritismo de los consulta-
dos. Otros nombres de desta-
cados atletas aparecieron en 
los escrutinios, como el Rubén 
Limardo, Andrés Lage, Orluis 
Aular, Daniel Dhers, Karen 
León. Yulimar, la reina del salto 
triple, figuraba como una de las 
favoritas. A Díaz se le reconoció 
su larga y exitosa carrera en la 
disciplina del karate. Ambos se 
sintieron emocionados al cono-
cer la decisión popular que los 
honra y los compromete. 
T/Redacción CO - F/ Archivo CO.

Yulimar y Díaz portarán 
nuestra bandera en Tokio


